
 

  

あくしゅ  
 

１学期の指導終了です！もうすぐ夏休み！ 
 

今年は早くも梅雨が明け、連日厳しい暑さが続いています。いよいよ７月。

「きこえ・ことばの教室」では、毎年恒例の七夕の笹を飾りました。子ども

達や保護者のみなさんの願いごとが書かれた短冊が風に揺られています。み

んなの願いが叶うといいですね！   

「きこえ・ことばの教室」の指導は、今年度は昨年度よりも１週間早く、

７月８日で終了です。１学期も「きこえ・ことばの教室」へのご理解とご協

力をありがとうございました。夏休みには、宿題を出します。継続は力なり。

毎日少しずつ取り組んでくださいね！２学期も引き続き、よろしくお願いい

たします。 

 

巡回訪問、お世話になりました！ 
 

通級の指導は、在籍しているクラスや学校で適応できることを目標にして

います。１日のほとんどの時間を過ごしている学校の環境や教室での様子を

私たち担当者が把握することは、通級指導をしていく上でとても大切なこと

だと考えています。 

５月末から６月の初めにかけて、三ケ島小「きこえ・ことばの教室」に子

ども達が通う全ての在籍校に伺い、担任の先生方の授業を参観させていただきました。通級して

いる子達の頑張っている姿や通級での様子とはまた少し違う様子を見ることができました。担任

の先生方には、お忙しい中面談の時間の確保や時間割の調整等配慮していただき、ありがとうご

ざいました。今後の指導に役立てていきます。 
 

第１回「グループ交流会」を行いました！ 

 

今年度は、吃音のお子さんを対象とした「グループ交流会」と「グループ学習会」を年間２回

ずつ計画しています。グループでの活動は、吃音のあるお子さんの

仲間意識を育みながら孤独感や不安を軽減することを主なねらいと

しています。 

第１回目の「グループ交流会」を６月１３日に行いました。今回
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は、子ども達が、体育館で「グループ交流会」を行っている間、保護者の方は別室で保護者の方

同士の交流と吃音についての学習会を行いました。先輩の保護者の方に、ご自分の経験なども語

っていただきました。久々の対面での交流会、子どもも大人も笑顔が印象的でした。 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆「グループ交流会」の感想を紹介します☆  

【児童】 

○ぼくは、カムオンや人間ボウリングなどじゃんけんのゲームが楽しかったです。（略）担当した

仕事は、緊張したけど、意外と簡単でした。友達は個性がたくさんあって、ゲームが好きだっ

たり、スポーツや動物が好きだったりして、みんなのことを少し分かった気がします。 

〇ぼくは、遊びでお玉リレーが楽しかった。司会を初めてやった。きんちょうしたけど、全て言 

 いきれたからうれしかった！！ 

〇初めてのグループ交流会でしたが、とても楽しかったです！初めて会った子しかいなかったけ

ど、仲良く話せました！次の交流会・学習会も楽しみです。初めての言葉の担当もきんちょう

したけれど、文章をちゃんと覚えてうまくできました！ 

〇ぼくは、初めてのゲームのたんとうをして、みんなに楽しんでもらえるために一生けんめい 

 がんばった。少しきんちょうしたけど、うまくできた。 

 

【保護者】 

〇楽しみにしていた交流会はとっても楽しめたようです！初めての言葉の担当（めあての発表）

で少し緊張していましたが、練習したかいがあり、うまく出来たようです。今年からことばの

教室に通っていますが、週１回通い、吃音を受け入れ、向き合うことで、気持ちの安定感に繋

がっていて、学校生活を楽しく過ごすことができているなと感じています。同じ仲間と交流す

る場は初めてでしたが、このような機会は少ないので、とても参考になりましたし、励みにな

りました 

〇久しぶりに顔を合わせての交流会はやっぱりいいものですね！学校も学年も吃音の出方も全

く違うのに、すぐに仲良くなれるのも子どもならではかなと。短い限られた時間の中で、役割

をしっかり果たして、しっかり楽しく遊ぶことができて、いい時間を過ごせたんじゃないかと

思います。また、保護者の学習会は、改めて吃音について学び返せるよい機会になっています。

毎日なんとな～く流れていく中で、吃音に向かい合えて、そうだったそうだったと思い返せる

プログラム 

１ はじめのことば          

２ めあての発表「なかよくなろう！楽しもう！」   

３ ゲーム  

①めいしこうかんゲーム ～チームわけ・チーム名決定！～ 

       ②カムオン      ③おたまリレー                

④人間ボウリング   ⑤ドッジボール                

４ かんそう発表             

５ おわりのことば            
 

 



ので助かっています。 

〇勉強会で、吃音の知識を勉強して、頭の中では分かっているつもりでも、一つ一つ説明を受け 

 ることで、改めて理解をすることが出来、自分自身が気をつけることももう一度考えることが 

 出来て良かったです。また、他のお母さんから話を聞くことが出来、今度の保護者会で、保護 

者の方に吃音について伝えてみようと思いました。 


